

toujours. Oh, chère sœur, réjouissez-vous !... le 7 décembre, Dieu lui a accordé la grâce des grâces, celle du martyr...

La religieuse ne prononça pas une parole, mais les larmes jaillirent de son cœur... larmes sacrées, larmes délicieuses qui semblaient ne devoir tarir jamais...

Elle avait appuyé le front sur la grille et ramené son voile sur son visage.

Était-ce pudeur instinctive de l'âme émue en ses plus intimes profondeurs ?... était-ce pour mieux entendre les paroles de la foi dont elle avait vécu ?... paroles de lumière ! paroles de vie ! qui en ce moment l'inondaient d'une joie infinie.

Elle-même, peut-être, n'aurait pu le dire.

Le carme, qui la regardait, se souvint d'une autre heure — heure première de la douleur :

— Ma fille, dit-il, plus que personne vous avez participé à son sacrifice, plus que personne aussi vous aurez part à sa gloire et à sa joie.

— O mon Père, dit-elle, relevant la tête, qu'il est heureux !...

— Oui, répliqua son frère, il est heureux ! Et dans une sorte de ravissement, il répéta les paroles de l'Église : " Quelle voix, quelle langue